

# Üben, Üben, Üben ...

## Wie unterstütze ich mein Kind beim Musizieren und Üben?

Das Erlernen eines Instruments ist ein langer Prozess. Tägliches Üben und Spielen ist wichtig. Dann macht das Musizieren Freude und die Motivation ist hoch.



Einige Tipps zum Thema Musizieren und Üben:

- Musizieren und Üben sollte in Ruhe, ohne Störung durch Radio, Fernsehen, Computer, spielende Geschwister möglich sein. Am besten übt man immer am gleichen Ort.
- Kinder brauchen Unterstützung. Legen Sie gemeinsam einen Übeplan (Wochenplan) fest. Setzen Sie sich, vor allem bei kleinen Kindern, dazu und hören Sie beim Spielen zu.
- Wie lange üben? Tägliches Üben ist wichtig. Als Faustregel gilt Übezeit = Unterrichtszeit.
- Die musikalische Entwicklung des Kindes verläuft selten linear. Entwicklungssprünge lösen sich ab mit stagnierenden Phasen. Auch Motivation und Freude sind nicht immer gleich gross. Besonders wertvoll ist es, wenn das Kind in seinen Auf-und-Ab begleitet wird.

Mit diesen Gedanken hoffen wir Sie bei der Entscheidung für den Musikunterricht und bei der Wahl eines Instruments unterstützen zu können.

Bei Fragen wenden Sie sich an die Musiklehrperson oder an die Musikschulleitung.